

INTRODUCTION

L'Arctique est essentiel à l'identité nationale canadienne. C'est le foyer de nombreux Canadiens, entre autres, des Autochtones, au Yukon, dans les Territoires du Nord-Ouest et au Nunavut, ainsi que dans les régions nordiques de certaines provinces canadiennes. L'Arctique fait partie de l'histoire et de la culture canadiennes, ainsi que de l'âme du Canada. Il constitue aussi un énorme potentiel pour l'avenir du Canada. Exercer notre souveraineté sur le Nord canadien, comme sur le reste du Canada, est la priorité absolue de la politique étrangère du Canada pour l'Arctique.

Nous voulons que l'Arctique soit une région stable et fondée sur le respect des règles, avec des frontières clairement définies, une croissance économique et un commerce dynamiques, des collectivités énergiques ainsi que des écosystèmes sains et productifs. Le présent Énoncé de la politique étrangère du Canada pour l'Arctique expose les moyens que le gouvernement du Canada mettra en œuvre pour promouvoir cette vision avec leadership et dans un esprit de bonne gouvernance. Elle précise les intérêts qui sont les nôtres dans l'Arctique et la manière dont nous agissons pour les défendre.

2 / 3

L'Arctique et le Nord offrent de nouvelles possibilités et de nouveaux défis, en partie à cause des changements climatiques et de la recherche de nouvelles ressources. L'importance géopolitique de la région et ses implications pour le Canada n'ont jamais été plus grandes. À mesure que le commerce mondial s'intensifiera dans la région, le développement des ressources du Nord jouera un rôle de plus en plus déterminant pour les économies du Nord, les peuples du Nord et l'ensemble de notre pays. Le potentiel du Nord est de plus en plus intéressant pour le Canada, pour les États arctiques et aussi pour d'autres qui sont plus éloignés de la région en soi.

Quoique les possibilités soient grandes, elles posent aussi d'importants défis sociaux, économiques et environnementaux. Certains d'entre eux ont d'importantes dimensions internationales. Avec le temps, la plus grande facilité d'accès de l'Arctique entraînera davantage de circulation et amènera plus de monde dans la région. Bien que positive dans l'ensemble, cette accessibilité pourrait aussi contribuer à une accentuation des menaces environnementales, des incidents de recherche et sauvetage, des urgences civiles et d'éventuelles activités illicites. L'évolution de la région dans son ensemble aura des répercussions majeures pour le Canada et notre rôle en tant que puissance arctique.